

Con la ayuda del programa acompañamiento postegreso

"Cumplí mi sueño de estudiar": La historia del joven en reinserción que logró ingresar a la universidad

● El joven L. P., tras cumplir con su proceso de reinserción establecido en la ley de responsabilidad penal adolescente, decidió participar voluntariamente del programa de acompañamiento postegreso, nueva herramienta del Servicio de Reinserción Social Juvenil.

Cronica
 periodistas@elpinguino.com

Acabó de rendir la PAES y con el resultado obtenido postuló a una carrera en una Universidad local. Así cumplió su sueño el joven L. P., uno de los 3 jóvenes que cuentan actualmente con el acompañamiento postegreso en el Servicio de Reinserción Social Juvenil en Magallanes.

Este acompañamiento es una de las principales innovaciones del Servicio de Reinserción en donde, por primera vez, existe la posibilidad de acompañar a jóvenes que han cumplido con su medida o sanción. Para acceder al acompañamiento el joven puede solicitar su incorporación de forma voluntaria para que los profesionales del servicio lo guíen en los distintos temas que lo ayudarán a que los cambios generados en su proceso de reinserción perduren en el tiempo.

"La estrategia de Postegreso consiste en realizar acciones individualizadas y con la red social comunitaria de pertenencia de cada joven, para apoyar y sostener el proceso de reinserción social. Las acciones individualizadas podrían consistir en acompañamiento para la inserción laboral, para conseguir apoyo financiero, de salud, vivienda o de otro tipo y hacer derivaciones a la red intersectorial", detalla Diego Subiabre, profesional a cargo de postegreso.

Subiabre agrega que el acompañamiento incluye

el apoyo para que cada joven mantenga continuidad de estudios y se proyecten en la educación superior. Adicionalmente, permite que los jóvenes continúen tratamientos de salud física y/o mental para consolidar sus procesos de cambio, facilita la inserción laboral que permita que cada joven genere ingresos propios y entrega ayuda en temas como el acceso a la vivienda u orientación financiera, entre otros.

"Este proceso dura como máximo 6 meses, tiempo en el cual se espera que el joven pueda recomponer sus redes de apoyo", detalla Subiabre.

"Solo no habría podido hacer muchas cosas"

L. P., decidió optar por este acompañamiento que, a sus 18 años, le ha permitido avanzar en medio del estigma que significa registrar en el historial de vida una medida o sanción a tan temprana edad.

"Aquí me han apoyado con mucha información, de beneficios del Gobierno como subsidios; me han apoyado con temas para conseguir trabajo y en temas médicos para conseguir horas". L. P., destaca el apoyo del encargado de Postegreso, que según afirma, demuestra interés permanente por motivarlo a seguir. "El encargado siempre me llama y me cuenta que tiene algunos cursos disponibles, y si me interesan. También me ha buscado opciones para practicar lo que

a mí más me gusta, que es la música. En realidad, me ha ayudado mucho a conseguir muchas cosas, no solamente de trabajo", señala.

Con sólo 18 años, este joven en postegreso dice que a través del Servicio de Reinserción Social Juvenil ha logrado tener más confianza, ha podido sentirse seguro, "pero sobre todo a sentirme acompañado más que nada. A veces también he podido llegar a conversar, decirle que estoy confundido, he necesitado ayuda y siempre están disponibles. O sea, aquí siempre he tenido una ayuda super importante porque solo no habría podido hacer muchas cosas", agrega.

Entre las razones que este joven señala como motivaciones para optar al programa de acompañamiento postegreso, fue la posibilidad de avanzar con ayuda permanente y motivadora. "Al buscar trabajo no siempre resulta, pero el encargado siempre me ha apoyado para tomar yo la iniciativa, ha sido un verdadero pilar que me ha ayudado a crecer y avanzar".

El mensaje que L. P., deja a los demás jóvenes que concluirán con su medida y deben retomar sus redes de apoyo y su vida, es que no se desmotiven. "Yo sé que deben estar cansados de todo esto, porque a mí también me pasó. Yo recomendaría este programa a quienes se sienten solos, y que les falta ánimo para cumplir sus metas, esto les serviría mucho".

"Cumplí mi sueño de estudiar una carrera"

"Mi vida ha sido complicada, no ha sido una vida fácil la mía, pero igual voy avanzando, sigo adelante, he tenido mis recadas muchas veces, mi salud mental ha sido complicada y no he tenido a nadie que me apoye o me escuche, porque el tema cotidiano ha sido complicado, estuve muy solo. Para mí se me ha hecho super difícil avanzar, pero se puede seguir adelante y eso es bueno. No me rindo".

L. P., acaba de terminar cuarto medio, obtuvo su licencia de cuarto medio, hizo una práctica y ya está graduado. Pudo rendir la PAES e ingresó a una carrera universitaria para lo cual se preparó durante todo el año pasado. "Estudié, me preparé, rendí la PAES y esperé el resultado que me permitió tener el puntaje para estudiar. Ya me matriculé y estoy feliz. Mientras seguiré avanzando mientras trabaje".

L. P., se describe como un joven que prefiere no pensar tanto en el futuro, menos cuando su vida recién se retoma. "Cuando pienso en eso me asusto, pienso en que, si no lo logro, qué haré entonces. Prefiero relajarme y ver el presente nomás. Mi única meta es estudiar y enfocarme en eso. Estudiar es lo primero y más importante que he hecho por mí mismo. A esto nadie me ha obligado y nadie me lo ha impuesto. Me dije, voy a estudiar y hacerlo bien y en el futuro ser un buen profesional, trabajar y ser alguien".



El joven ha podido avanzar a pasos agigantados en su formación educativa.

Finalmente, este joven en reinserción y postegreso afirma que "se puede salir adelante, aunque haya mil problemas o uno pase todos los problemas, se puede salir. Lo principal es tener claro qué se quiere hacer, es tu vida, son tus planes, es ser tú mismo, son tus sueños, es tu propia fuerza de voluntad salir adelante porque nadie más te va a ayudar. Uno debe salir", enfatiza.

Postegreso: nueva herramienta institucional

César Montiel es el Director Regional de Reinserción Social Juvenil, quien destaca este acompañamiento como un espacio esencial para un joven que debe reinsertarse en la sociedad.

"En estos primeros meses de instalación del Servicio, ya hemos visto frutos en una de las nuevas líneas de trabajo institucional como es el postegreso. Tenemos a 3 jóvenes en este programa y uno que ya culminó y se encuentra trabajando.

Con este joven se trabajó focalizadamente, apoyándolo con estrategias para poder afrontar su vida. Se prestó ayuda en la elaboración de su CV y posterior vinculación con empresas que permitieron insertarlo laboralmente, lo que ha permitido que él siga avanzando en su incorporación al sistema de salud y eventualmente pueda acceder a subsidios de que entrega el Estado", agregó César Montiel.

El Director Regional destaca en esta labor al profesional a cargo del acompañamiento y la Unidad de Apoyo a la Reinserción. "Esta unidad gestiona un trabajo profesional articulado vinculando efectivamente nuestro trabajo con instituciones del Estado, con empresas y el mundo privado, quienes han apostado a la reinserción firmando convenios de colaboración. Pero en esta enorme tarea, debemos destacar la propia voluntad del joven, lo que nos impulsa a seguir avanzando en esta área".

Finalmente, la autoridad reiteró el llamado a las empresas privadas a que se sumen a este cambio de mirada hacia los jóvenes, entregando oportunidades reales para que desarrollen sus capacidades y logren así sus sueños.